

Cartas al Director

Lafourcade

RCF 7667

Señor Director:

Siendo lector asiduo, entre otros periódicos, de "El Mercurio" de Santiago por más de medio siglo, capto como cualquier persona las posturas ético-ideológicas del decano de la prensa, a veces -como es obvio- no coincidentes con nuestro pensamiento en varias colaboraciones publicadas, informaciones y editoriales.

Sin embargo, reconozco la línea nítida gruesa, no zigzagueante de la columna dominical (excelente) del distinguido escritor y ensayista don Enrique Lafourcade, expresando con libertad (libertad de expresión sin cortapisas, por suerte) un macizo pensamiento literario, filosófico-ético o pragmático del modus vivendi chileno, latinoamericano y mundial contemporáneo. ¡Eñhorabuena!

Ojalá en muchos medios de comunicación nacional existieren otros Enrique Lafourcade, para conocer de manera objetiva y con altura de miras nuestras lacras sociales, de tal suerte que nos obliguen a la acción solucionándolos con inteligencia a su debido tiempo.

En esta oportunidad quisiera rendirle un modesto homenaje de admiración por su valentía sin medias tintas ni circunloquios para decir urbe et orbi", "machacando" (como en su artículo "Espanto en Pío Nono", página D-34, "El Mercurio", 19 de junio) problemas del magisterio chileno, cultura y educación nativa que ya no soportan más postergaciones ni medidas inadecuadas, a pesar de contarse con suficiente cantidad de especialistas universitarios que podrían colaborar profesionalmente con eficiencia en el rubro, descartando asesores de limitada competencia técnica.

A nuestro

Las cartas al Director deben venir con la identificación completa del autor: nombre, cédula de identidad y firma. El diario puede hacer reserva de la identidad del firmante, a su posición. Nos reservamos el derecho de rechazar un texto, de titular, de editar y de suprimir las expresiones que asienten contra las disposiciones.

¿Habrà alguna Universidad capaz de invitar a don Enrique a hablar sobre cultura, filosofía o educación en lo que llaman Clase Magistral al inaugurarse el año académico o en Seminarios, Coloquios, Congresos, mesas redondas, etc.? Sin duda alguna sería una fiesta del espíritu para estudiantes, académicos y público en general. A este respecto sorprende el mutismo del Colegio de Profesores de Chile, A.G., al no dirigirle siquiera una carta pública de agradecimiento, pues con persistencia y valentía como un Quijote de la cultura, espada en ristre, lucha contra los molinos de viento de nuestra mediocridad como pueblo del tercer día de la creación que no ha sido capaz de repensar a fondo el sistema educacional para innovarlo como procede, asignándole fondos suficientes, prioridad en la tarea gobernante y haciendo de la profesión docente una de las más importantes de Chile, respetada por todos, justamente remunerada y atendida con particular celo.

Don Enrique, sin ser profesor, pero habiendo debido parte de su rica cultura inicial en nuestro benemérito Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile - hoy fenecido- explicaría tal vez parcialmente su extraordinaria claridad mental para decirnos verdades que deberían hacer meditar a gobernantes y gobernados para emendar rumbos en educación y cultura.

Gracias, señor Lafourcade.

Mario Oyarzún Gómez.

el Diario Austral, Valdivia, 23-VI-1994 p. A 2.

el diario austral

VALDIVIA

FUNDADO EL 28 DE NOVIEMBRE DE 1982

Director:
Gustavo Serrano Cordero
Domicilio:
Yungay 499
Fono:
213353 213158 Valdivia

Lafourcade [artículo] Mario Oyarzún Gómez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Oyarzún Gómez, Marío

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lafourcade [artículo] Mario Oyarzún Gómez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile